



---

## 69e session de la CSW

### Explication de position de la Suisse Item 3

New York, 21 mars 2025

---

Monsieur le Président,

La Suisse vous félicite pour la conclusion de cette 69<sup>e</sup> session de la commission de la condition de la femme.

Monsieur le Président,

Nous tenons à exprimer notre reconnaissance aux co-facilitateurs du Costa Rica et du Cap-Vert, pour leur leadership efficace et leur engagement remarquable tout au long des négociations sur la déclaration politique. Conduire un tel processus exige de l'expertise, de la patience et une détermination sans faille pour accompagner les États membres vers un consensus.

Monsieur le Président,

Alors que nous commémorons le 30<sup>e</sup> anniversaire de la Déclaration et du Programme d'action de Beijing, malgré des progrès réalisés, nous constatons que les défis sont encore majeurs pour parvenir à une égalité entre les genres. Il est donc essentiel de réaffirmer et poursuivre nos efforts en faveur de la mise en œuvre des objectifs convenus en 1995.

La déclaration politique qui a été adoptée constitue un moment clé à cet égard. Dans un contexte mondial marqué par des défis croissants, elle envoie un message important : l'égalité des genres et les droits des femmes et des filles restent une priorité. Et nous sommes déterminés à les protéger et les faire avancer.

Monsieur le Président,

Le texte de la déclaration politique reflète un résultat équilibré issu d'intenses négociations. Nous saluons en particulier l'intégration d'éléments substantiels qui traduisent l'attention accrue des États Membres aux enjeux actuels pour les femmes et les filles, tels que la violence sexuelle et basée sur le genre, y compris la violence domestique, et la violence sexuelle liée aux conflits. Nous saluons également la reconnaissance de la participation cruciale des femmes, sur un pied d'égalité, aux efforts de paix et de sécurité internationale ainsi que l'ancrage de la tolérance zéro concernant l'exploitation, les abus et le harcèlement sexuel au sein de l'ONU. Cependant, il est important de ne pas nous contenter de ces avancées dans le texte. Il est désormais impératif de traduire nos engagements en actions concrètes pour garantir un impact durable.

Monsieur le Président,

Soyez assuré que la Suisse demeure fermement déterminée à garantir la mise en œuvre et le renforcement de ces objectifs pour que l'égalité des genres devienne une réalité pour chaque femme et chaque fille.

Je vous remercie.